

瑞穂市男女共同参画社会づくり

瑞穂市で活躍する女性に聞く

「男女共同参画」

瑞穂市では、『「おもいやり」「ささえあい』から始まる瑞穂の夢のまちづくり』をスローガンに、男女がお互いを尊重し、性別に関りなく個性と能力を活かして充実した生き方ができる社会づくりを目指しています。みなさんも一緒に男女共同参画社会について考えてみませんか。

テーマ：笑顔、そして感謝「ありがとう」

ボウリングはレクリエーションのイメージがありますが、シニア健康ボウリングやジュニア教室が行われるなど、健康推進のためのスポーツでもあります。最近人気のウォーキングと比較すると、80分でボウリング3ゲームの運動量に相当します。また、ボウリングは筋肉や骨を強化し、心拍数を適度にアップさせる有効な有酸素運動で、血行を良くして新陳代謝を促進するなど色々な効果があります。マイペースで長く続けることができ、老若男女問わず3世代で楽しむことができます。

とはいって、お客様をお迎えする接客業ですので、基本でもある「いらっしゃいませ」(いつも笑顔で元気よくお迎えする言葉)、「ありがとうございます」(お客様への感謝を伝える言葉)を大切にすることを日々心がけています。接客業では当たり前の言葉ですが、はじめはなかなか言えないかたもいます。それを笑顔で元気よく言えるように次世代に伝えるようにしています。

また、大勢のかたが集まる場所だからこそいつも気にかけているのが、皆さまが利用するトイレです。清潔で綺麗は当たり前ですが、清掃がすみずみまで行き届くように心がけています。男性スタッフも女性スタッフも、トイレは常にピカピカにしてお客様をお迎えするよう伝えています。

すべてに感謝の気持ちを忘れず、皆さんに笑顔で楽しんでいただけるボウリング場を目指し、日々努力を続けていきたいと思います。

岐阜グランドボウル 支配人
かんだ かず よ
神田 和代さん



神田さん(写真前列右側)と岐阜グランドボウルのみなさん

過去の記事や男女共同参画に関する取り組みについて、詳しくはこちらからホームページをご覧ください。



この記事についてのご意見・ご感想をお待ちしております。

●問い合わせ 企画財政課 ☎327-4128 FAX327-4103

[E-mail] kikaku@city.mizuho.lg.jp URL: <http://www.city.mizuho.lg.jp/3913.htm>

高齢者講習の早期予約と受講のご案内

●「高齢者講習」の早期予約と受講についてのお願い

- 運転免許証の更新期間が満了するおおむね6か月前に岐阜県公安委員会から「講習のお知らせ」のハガキが発送されます。
- 教習所の受講者が多く、運転免許証の更新期間内に受講が困難となる恐れがあるため、届いたハガキに掲載の「自動車学校一覧」を確認の上、早急に希望の教習所に「高齢者講習」の予約をしてください。
- 免許更新の手続きは、「高齢者講習」の受講者に交付されます「高齢者講習修了証明書」が必要です。
- 更新期間内に「高齢者講習」を受講しなければ、運転免許証が失効するため、ご注意ください。

●高齢者講習とは

- 高齢者講習とは、運転免許証の更新期間が満了する日における年齢が70歳以上のかたに、加齢に伴って生じるそのかたの身体の機能の低下が自動車等の運転に影響を及ぼす可能性があることを理解させるための講習のことです。(道路交通法第108条の2第1項第12号)
- 免許証の更新を受けようとするかたで、更新期間が満了する日における年齢が70歳以上のかたは、更新期間が満了する前6か月以内に、高齢者講習を受けていなければなりません。(道路交通法第101条の4第1項)

●問い合わせ 岐阜県警察本部 運転免許課 ☎295-5222

北方警察署 交通課

☎324-0110

本田第1保育所
藤本保育士本田第2保育所
藤橋保育士

ダイナミックな遊びが得意な子どもたちの身近なヒーロー

男女共同参画社会づくり 子どもたちの身近なヒーロー

「男女共同参画」という言葉が世の中で用いられるようになってから20年は経ちました。この間、各自治体では様々な取り組みがなされてきました。



瑞穂市教育長 加納 博明

南保育・教育センター
江崎保育士

瑞穂市では、男女がお互いを尊重し、性別に関りなく個性と能力を活かして充実した生き方ができることを目指しています。そこで今回は、保育・子育ての場で働く男性保育士4名に日頃感じていることを聞いてみました。

- インタビューは、「もうようみずほ」担当のフリーアナウンサー武山幸子さんです



普段の保育の様子

【ダイナミックな遊びはお任せ。 男性保育士の良さとは】

学生時代はスポーツに打ち込んでいたみなさん、体力をいかして、ダイナミックな遊びや力仕事を率先してすることを心がけているそうです。江崎さんは「日焼けや濡れることは気にならないので、プール遊びも思い切りできます」と女性保育士を気遣います。体力もあって外遊びも得意な藤橋さんは子ども達に鬼ごっこに誘われることが多いとか。坂田さんは「父親目線のスキンシップで、お父さん役が担えるよう心がけています。藤本さんは、他の保育士から頼られることがありますにやりがいを感じているなど、みなさん男性の特徴を生かした部分で保育や保育所に貢献されています。

【少しだけ、男性保育士ならではの困ったこともあります】

立場や作業内容に男女差を感じたことはないそうですが、担任が男性保育士であることに、最初は保護者から驚かれることがあるそうです。ただ、時間が経つと保育士としての男女差は感じなくなり、さらには父親から相談をうけることも多くなるようです。坂田さんは「抱っこするだけで、不安そうにしている子どもをすぐに安心させることができる女性保育士を見て、女性がもともと持ち合わせている母性がうらやましい」と話します。また、トイレや更衣室が男女兼用になっているところに戸惑うこともあるそうです。今後、男性保育士が



増えることを考えると、施設の整備が必要なのかもしれません。

【今後の目標について、お聞きしました】

「保育士1年目ですが、園の力になれるようになりたい」と、藤橋さん。「保育士を目指したい」と、藤本さん。坂田さんは「幼稚期は子どもの成長にとって大切な時期。周りの大人が影響を受けやすい時期でもあるので、自分が身近なヒーローになれるよう、人としてお手本になる保育士でありたい」とのこと。江崎さんは「男性保育士が増えたので、お互い情報交換をし、コミュニケーションをとりながら、自分を高めていきたい。また、保育士の仕事に魅力を感じてもらえるように、自分自身が続けていくことも大切だと思う」とのことです。4人が活躍することで、今後、保育士を憧れる職業とする男性が増えるでしょう。そして、女性、男性、それぞれの良さを生かした保育を行える保育所の増加が期待できます。

現在、瑞穂市立の保育所には4名の男性保育士が勤務しています。これからも、男性保育士と女性保育士がお互いの個性や能力を尊重し助け合い、瑞穂市の未来ある子どもたちの成長のために努力してほしいと願っています。

南保育・教育センター所長 棚瀬 康子

【進路を考え始める中学生、高校生で保育士への夢を具体化した4人】

幼少期にいとこや近所の小さな子どもとぶれあつことで、子どもと関わることが好きだと感じた江崎さん、藤本さん、藤橋さん。中学生時の幼稚園での職場体験で、子どもたちと一緒に歌ったり、遊んだりすることを保育士という職業にぐっと心を掴まれた坂田さん。藤橋さんも中学生で保育所の職場体験をしており、保育士が楽しく仕事をしている姿を見て、職業に対する決めたそうです。みなさん、子どもとふれあう経験がきっかけになり、保育士の資格を得るために進学され、現在に至ります。

【夢だった保育士になつて感じた苦労とやりがい】

実際に保育士として働くようになり、日常の活動や行事の準備など、子どもたちからは見えないと

【普段の保育の様子】

ころでの作業に大変さを感じている4人ですが、その大変さは子どもたちの反応があるからこそできることだと言います。坂田さんは「子どもたちの心の中に自分の存在を感じてくれる」と、藤本さんは「一緒に活動することで同じ喜びを得られること」、藤橋さんは「子どもたちの笑顔を見られる」とやりがいを感じています。保育士8年目になる江崎さんからは「苦労とは感じない」と頼もしい一言。「子どもたちのやる気を尊重して、制限をかけずにのびのびと活動してもらっていますが、事故や怪我をしないよう、見極めに配慮しています」。昨日できなかつたことが、今日にはできるようになる子どもの成長を間近で見られることが、保育士の特権だとみなさん感じています。

【保育士1年目ですが、園で役に立てるようになりたい】と、藤橋さん。「保育士を目指したい」と、藤本さん。坂田さんは「幼稚期は子どもの成長にとって大切な時期。周りの大人が影響を受けやすい時期でもあるので、自分が身近なヒーローになれるよう、人としてお手本になる保育士でありたい」とのこと。江崎さんは「男性保育士が増えたので、お互い情報交換をし、コミュニケーションをとりながら、自分が高めていきたい。また、保育士の仕事に魅力を感じてもらえるように、自分自身が続けていくことも大切だと思う」とのことです。4人が活躍することで、今後、保育士を憧れる職業とする男性が増えるでしょう。そして、女性、男性、それぞれの良さを生かした保育を行える保育所の増加が期待できます。

【毎朝、「えさきせんせい、まだ！」と出勤を待ち遠しく思い、職員室を覗き込む子ども達】

先生との信頼関係が築かれていることを嬉しく思います。

保育所は、女性が多い職場です。江崎先生が瑞穂市に採用され、牛牧第1保育所で勤務を始めた頃、黒一点で大丈夫かなと心配をしました。本人自身も不安や苦勞があつたかと思いますが、早い時期から保護者や先輩保育士と上手くコミュニケーションが取れていて、安心堵したことを見ています。

ピアノ演奏は苦手? 苦慮しながらも子ども達が楽しく歌えるように練習を重ね、現在も奮闘中です。また一方で、身体を動かすことは得意分野! 園庭狭いところを走り回る先生の姿にあこがれる男の子達もあります。何より、子ども一人ひとりをよく見て、子どもの心に添った保育を中心がけ、どんな小さな成長でも喜びと感じられる先生の姿勢が素敵です。

現在、瑞穂市立の保育所には4名の男性保育士が勤務しています。どの先生も、男性保育士ならではの感性で保育を考え、真摯に職務に向かっています。これからも、男性保育士と女性保育士がお互いの個性や能力を尊重し助け合い、瑞穂市の未来ある子どもたちの成長のために努力してほしいと願っています。